
 
 

 

     

                            ENERGÍA	Y	TU	
 

 
¿POR	QUÉ	PAGAMOS	IGUAL	POR	LAS	ENERGÍAS	RENOVABLES	SI	SON	MÁS	

BARATAS	QUE	PRODUCIR?	
	
Por	el	sistema	MARGINALISTA.	Los	precios	marginalistas	estipulan	que	se	pague	la	energía	al	precio	de	la	más	
cara.	
	

En	1990	se	liberalizó	el	sistema	energético	con	la	idea	de	favorecer	la	entrada	de	las	renovables.	Era	más	barato	
producir	con	gas,	petróleo,	fuel,	energía	nuclear…	Por	eso	se	puso	el	precio	de	la	más	cara	para	generar	una	bolsa	y	
favorecer	la	implantación	de	las	renovables,	que	en	ese	momento	tecnológico	eran	más	caras	y	menos	
competitivas.	Lamentablemente	el	sistema	no	ha	cambiado,	aunque	hoy	en	día	el	panorama	es	el	contrario;	las	
renovables	producen	a	costes	muy	reducidos,	mientras	que	las	demás	tienen	costes	muy	altos.	

 
SI	TODA	LA	ENERGÍA	VA	AL	MISMO	FONDO	O	“PISCINA”,	¿CÓMO	SE	

SEPARAN?	
No	se	separan.	Cuando	entran	en	la	bolsa	(mercado	mayorista	OMEI)	todas	las	energías	se	certifican	según	su	
procedencia	y	cantidad	y	“virtualmente”	se	cubre	la	demanda	de	los	clientes	de	renovables	con	el	porcentaje	de	
éstas	que	ha	entrado	en	el	mercado	mayorista.	Se	vende	siempre	el	precio	de	la	más	cara.	
	

¿CUÁLES	SON	LAS	VENTAJAS	DE	CONTRATAR	ENERGÍA	LIMPIA	RESPECTO	A	
LA	“NORMAL”?	

La	principal	ventaja	es	el	mensaje	que	enviamos	al	mercado	productor	de	energía;	si	existe	demanda,	los	
productores	se	ven	empujados	a	producir	más.	Realmente	es	una	cuestión	de	valores	de	cada	uno:	coherencia	y	
preocupación	por	el	cambio	climático,	interés	en	no	consumir	energias	fósiles	contaminantes,	una	apuesta	por	el	
cambio.			

¿LAS	EMPRESAS	MAYORITARIAS	COMO	ENDESA	TAMBIÉN	GENERAN	
RENOVABLES?	

Sí.	Pero	si	queremos	democratizar	el	uso	y	la	producción	de	energías	renovables	es	mejor	contratar	con	otras	
empresas	alternativas	o	cooperativas,	que	no	sean	estas	tan	grandes	que	casi	monopolizan	el	mercado.	Si	
contratamos	renovables,	cambiamos	la	forma	de	planificarse	de	las	grandes	compañías.	Además,	rompemos	el	
monopolio	y	la	soberanía	de	estas	empresas	y	evitamos	que	se	produzcan	abusos.	

	

Som	Energía	no	es	una	empresa	lucrativa	sino	una	cooperativa	y	las	ganancias	no	se	reparten	sino	que	se	
reinvierten,	según	opinen	en	asamblea	los	socixs	cooperativistas.	

 
¿LAS	EMPRESAS	MAYORITARIAS	ESTÁN	AUMENTANDO	LA	PRODUCCIÓN	DE	

ENERGÍAS	RENOVABLES?	
Sí,	especialmente	con	eólica	y	fotovoltaico,	aunque	Iberdrola,	Gesa-Endesa	y	otros	como	Hidrocantábrico	ya	
generaban	energía	hidráulica	en	los	años	50	y	60,	gracias	a	los	pantanos	que	se	inauguraron	durante	el	régimen	
franquista.	

 



 
 

 

	
	

¿QUÉ	VENDEN	CONCRETAMENTE	LAS	COMERCIALIZADORAS	DE	ENERGÍA	
LIMPIA?	

Ellos	no	venden,	sino	que	distribuyen.	Algunas	producen	pero	también	crean	la	demanda	de	un	modelo	energético	
más	limpio.	
	

¿ QUÉ	ORGANISMOS	O	ENTIDADES	PRESIONAN	PARA	QUE	SE	MULTIPLIQUE	
LA	PRODUCCIÓN	DE	ENERGÍAS	RENOVABLES?	

 
Los	consumidores	de	las	cooperativas	y	compañías	de	energías	renovables,	somos	el	principal	motor	de	presión	
porque	generamos	demanda,	lo	que	aumenta	la	oferta	de	las	productoras.	

Además,	existen	leyes	europeas	que	han	legislado	la	necesidad	de	producirlas.	Pero	debemos	estar	alerta	porque	
esta	legislación	puede	ser	tendenciosa:	actualmente	Europa	está	limpiando	la	imagen	de	la	energía	nuclear	y	la	
presenta	como	energía	verde,	porque	hay	escasez	de	energías	fósiles	y	resulta	conveniente	girar	hacia	el	uso	de	la	
nuclear.	La	guerra	actual	está	maquillando	otros	factores	que	en	ese	sentido	ya	existían.	
	

Influye,	por	otra	parte,	el	concepto	de	la	TASA	DE	RETORNO	ENERGÉTICO	(EROI	en	inglés,	Energy	Return	On	
Investment):	el	gas	y	el	petróleo	son,	en	principio,	inagotables,	pero	cada	vez	se	encuentran	a	más	profundidad,	de	
modo	que	es	más	costoso	cada	vez	extraerlos	y,	por	último,	el	coste	de	la	extracción	acabará	siendo	superior	a	las	
ganancias	que	generen.	

	

Debemos	añadir	el	hecho	de	que	el	petróleo	que	se	extrae	cada	vez	es	de	peor	calidad.	El	Diesel	precisa	petróleo	de	
la	mejor	calidad,	por	lo	que	ahora	se	tiende	a	producir	el	Diesel	con	biodiesel.	
	

¿COOPERATIVAS	COMO	“SOM	ENERGÍA”	SE	LUCRAN	CON	LA	DEMANDA	DE	
RENOVABLES?	¿SACAN	PROVECHO?	

El	fundador	de	“Som	energía”,	concretamente,	es	un	economista	holandés	que	la	creó	con	el	fin	de	democratizar	el	
sistema	energético	para	distribuir	su	beneficio.	

 
Sí,	produce	un	beneficio	económico,	pero	la	diferencia	con	una	compañía	tradicional	es	que	la	cooperativa,	con	sus	
socios,	deciden	en	qué	invertir	el	beneficio	y	cómo	utilizarlo,	ya	sea	en	rebajar	el	precio	de	la	electricidad	de	sus	
socios	o	realizar	nuevas	instalaciones.	Actualmente	Som	Energia	no	acepta	más	clientes	para	que	no	se	les	exija	
una	garantía	más	amplia	a	la	hora	de	comprar	más	energía	en	el	mercado	mayorista.	
	

¿ES	EL	HIDRÓGENO	VERDE	UNA	BUENA	OPCIÓN?	
El	problema	principal	con	el	hidrogeno	es	que	es	muy	reactivo	y	explosivo.	Para	convertirlo	en	líquido	(se	extrae	
del	metano,	gas	natural)	debe	someterse	a	una	gran	presión	y	esto	supone	también	un	alto	gasto	energético.	Sirve	
como	solución	temporalmente,	pero	no	es	rentable	a	largo	plazo.	
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